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COMPTE RENDU 

COMITE DIRECTEUR 
 

29 juin 2020 
Visio conférence 

 
 
Présents :   Danièle AYEL, Jean-Yves CALLON, Mariette CAPELLE, Martine CHABRIER, Stéphanie CLAVIER, 

Béatrice COIRE, Arnaud DE VAUBOREL, Jean-Jacques DEJARDIN, Denis ESCAFFRÉ, Luc 
FORTIER, Sara HENOCQUE, Cédric JAVARD, Corinne MAGNIEZ, Marie-Pierre MARCHAND, 
Malika MESRAR, Kathia PERRIN, Yann PETITPAS. 

Excusés :  Patrick ANDRÉANI, Virginie ANDRIESSE, Pierre BILLARD, Olivier NICOLAS, Philippe NOUILLOT, 
Nicole TRIPOTIN. 

Absents :  Angélique VOYARD, Jean-Louis BOSSON, Nathalie DECONNINCK, François VIALA. 

Invités :  Régis BOYER, président 94, Ludovic CLAVIER, président 93, Stéphanie ROBIN, référente GR, 
Lyess EL KAROUI, référent FreeStyle, François TARRÊTE, directeur général, Thomas 
THIBEDORE, coordinateur technique, Céline ALLAIN, secrétaire de séance. Sont excusés 
Philippe MAURY, président 77, Joseph SICLAY, président 75, Guy VARLET, président 92. 

  
La réunion commence à 19h00. 

En préambule  

Malika Mesrar souhaite la bienvenue aux participants et présente Stéphanie Robin qui a accepté de prendre 
par interim la charge de RTR de la GR en remplacement de Virginie Andriesse. 

Cette position est nécessaire afin de mieux coordonner les actions régionales ; Le remplacement sera effectif 
après validation du CoDir et jusqu’aux futures élections régionales en janvier 2021 

Le Comité Directeur valide ce remplacement jusqu’aux futures élections régionales en janvier 2021. 

 
1. APPROBATION COMPTE RENDU DU COMITÉ DIRECTEUR DU 29 AVRIL 2020 

Le compte rendu du comité directeur du 29 avril est adopté à l’unanimité. 

 
2. DÉMÉNAGEMENT, SITUATION DES SALARIÉS DU COMITÉ 

Les sites de Noisy-le-Sec et de Saint-Cyr ont été vidés, les cartons déménagés à Suresnes les 25 et 26 mai. Les 
travaux d’aménagement, commencés le 2 juin ont pu être achevés, en deux temps, le 19 juin. L’installation 
suit son cours, et dès le 10 juillet le local pourra efficacement recevoir nos salariés. Les quelques dépenses 
d’équipement matériel qui avaient été envisagées sont pour le moment gelées. Les bureaux du siège social 
de Saint-Cyr ont été rendus ; en conséquence, à partir du 1er juillet, l’adresse officielle de notre siège est  

1 allée Scheurer Kestner --- 92150 Suresnes 

 

COMPTE-RENDU  
RÉUNION DE COMITÉ DIRECTEUR 

lundi 3 décembre 2018 
Paris 

 

T.	+33	(0)1	49	42	94	91	 Comité	Régional	d’Ile	 de	France	
M.	contact@crif-ffgym.fr	 21	avenue	Pierre	 CURIE	-	78210	SAINT	CYR	L’ECOLE	

 
 
Présents :  P. Andreani - K. Argaibi - D. Ayel - P. Billard - JL Bosson - S. Clavier - N. Deconninck - D. Escaffre 

L. Fortier - E. Marsille - C. Magniez - MP Marchand - M. Mesrar 
 
Excusés :  M. Chabrier - S. Hénocque - JY Callon - M. Capelle - JJ Dejardin - D. Loucif - O.Nicolas - P. Nouillot 

K. Perrin - J. Siclay - G. Varlet 
 
Absents :  C. Allain - V. Andriesse - B. Coire - A. Devauborel - C. Javard - F. Viala - A. Voyard 
 
Début de séance : 20 heures 15 
 
Invité :  François Tarrete, Directeur Général 
   
 
 
Début de la séance : 20 heures 20 
 
La Présidente, Malika MESRAR, souhaite la bienvenue à tous les membres présents. 
Elle annonce la démission de Brigitte BONDON pour raisons personnelles. B. BONDON restera disponible pour des 
besoins ponctuels. 
 
 
Approbation du compte-rendu de la réunion du Comité directeur du 5 juin 2018 
 
Aucune remarque n’est formulée. 
Il est souhaité que les compte-rendus des réunions de bureau soient envoyés aux membres du Comité Directeur avant 
chaque réunion. 
Malika Mesrar rappelle que tout ce qui est dit en bureau doit rester en bureau et qu’il faut attendre la validation du 
comité directeur pour diffuser les informations. 
Le compte-rendu de la réunion du comité directeur du 5 juin 2018 est soumis au vote et adopté à l’unanimité. 
 
 
Informations diverses 
 
Contrôle URSSAF 
Un courrier a été reçu au mois de novembre. Le contrôle URSSAF a eu lieu dans la discrétion. Tout s’est bien passé, 
aucun redressement sur les 3 années vérifiées. Quelques observations sur les notes de frais un peu contraignantes : il 
faut préciser l’adresse complète pour le lieu. 
 
Point sur acquisition bureaux pour le siège CRIFGYM 
La Présidente rappelle les critères de choix. Des contacts ont été pris avec 2 nouvelles agences. Un lieu est recherché 
pour mieux travailler ensemble. 
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Les salariés poursuivent leur activité actuellement en partie en télétravail. Une charte de télétravail va être 
proposée aux salariés. Elle précisera les modalités de mise en place, étant précisé que le télétravail n’est pas 
obligatoire et qu’il s’appliquera aux salariés qui en feront la demande.  

 
3. POINT FINANCIER, PERSPECTIVES 2020 

François Tarrête présente les perspectives budgétaires 2020 projetées à partir des données actuelles. 
L’incertitude est grande sur l’avenir, mais nous devons analyser les risques pour anticiper les problèmes. 

L’hypothèse retenue pour le moment est une baisse du nombre de licenciés de 20%. Elle est raisonnable, et 
amplement partagée dans les fédérations sportives. Pour la saison en cours, les 59.940 licences enregistrées 
à ce jour limitent l’impact de ce poste sur notre exercice 2020. Par contre un recul à 48.000 licences, sans 
augmentation de la part régionale, comme nous l’avions acté, aurait un impact bien plus négatif sur l’exercice 
2021. 

Le confinement s’est imposé pendant la période compétitive. Ainsi la baisse des droits d’engagements et des 
bons de soutien perçus n’a pas du tout été compensée par la baisse des charges d’organisation. 

La baisse de la masse salariale des personnels affectés au pôle espoir GAF grâce au recours au dispositif de 
chômage partiel ne vient que partiellement compenser la baisse des frais d’internat perçus. 

Après une belle saison de formation d’une promotion de 25 BPJEPS, il est probable que la promotion suivante 
ne dépasse pas 15 stagiaires. Là encore, une certaine baisse des frais de formateurs occasionnels ne vient 
pas compenser la perte des frais de scolarité perçus. 

Le poste des salaires et charges salariales bénéficie des mesures de l’état : recours au chômage partiel pour 
certains salariés (pour lesquels le comité a maintenu leur revenu à 100%) et exonération de charges sur 4 
mois. Une importante économie en découle, à laquelle vient s’ajouter le moindre recours aux formateurs et 
encadrants de stages. 

Concernant les subventions reçues, seules l’aide au haut-niveau (passée du BOP de la DRJSCS au PPF de l’ANS) 
et dans une moindre part la subvention au PSF reçue de l’ANS (l’enveloppe nationale diminue et le nombre 
de postulants augmente) seront en diminution. Notons que la FFG, le Conseil Régional d’Île-de-France et la 
ville de Meaux maintiennent leurs aides au même niveau. 

Ainsi, en conclusion, sous l’hypothèse évoquée d’une baisse des licences de 20%, un résultat déficitaire 
d’environ 46 k€ serait à prévoir en fin d’exercice 2020. Ces projections devront être réactualisées 
régulièrement.  

Malika Mesrar remercie François Tarrête d’avoir réalisé cette étude.  

En conclusion : Les mesures gouvernementales nous orientent vers une reprise peut-être plus dynamique 
que prévu. Toutefois tant que le cap de la rentrée n’est pas passé, nous devons rester vigilants sur nos 
dépenses. Nous pouvons déjà prévoir une année difficile durant laquelle des choix dans nos actions 
programmées devront certainement être faits. 

 
4. CIFF, POINT SUR LES FORMATIONS 

Pour les formations BPJEPS en cours, les évaluations finales des 25 impétrants ont dû être adaptées mais les 
examens ont pu être menés à bien. Le jury final se réunira le 8 juillet et devrait recevoir 100% de nos 
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candidats. Cette réussite vient récompenser l’équipe de formation et le groupe des stagiaires qu’il faut 
féliciter.  

Pour la rentrée prochaine, seules 19 candidatures BPJEPS ont été déposées pour l’instant, dont une seule en 
activités rythmiques. Les inscriptions ne sont pas closes, mais il est probable qu’il n’y aura pas de formation 
spécifique GR. Les tests du 6 juillet permettront de finaliser la sélection. Notons que les inscriptions ne sont 
pas closes pour les candidats pouvant être dispensés des tests. 

La formation des cadres animateurs sera terminée avant novembre. Les candidats qui n’auront pas validé 
leur stage seront basculés sur un module de la promotion suivante.  

Le catalogue des formations pour la saison prochaine est encore en cours d’élaboration, il doit tenir compte 
des rebondissements possibles de la crise sanitaire à laquelle nous sommes confrontés. 

 
5. SITUATION DES CLUBS D’ÎLE-DE-FRANCE, PLANS DE RELANCE 

La communication avec les clubs a été faite pour relayer les plans de relance fédéraux. Un courrier va 
également être envoyé pour informer, si besoin est, des aides exceptionnelles proposées par le conseil 
régional et les différents conseils départementaux à destination des clubs et des familles. 

 
6. INTERVENTIONS DISCIPLINAIRES 

Les RTR et correspondants disciplinaires sont invités à faire un bilan de l’activité de leur commission 
technique.  

• Arnaud De Vauborel pour la GAM 
Le document en annexe synthétise le bilan de la saison. La commission s’est réunie plusieurs fois dans la 
saison, à distance ces derniers mois, et travaille dans un très bon esprit. La réunion des commissions 
régionales avec la CNS n’a pas porté tous les fruits attendus. 

• Cédric Javard pour la GAF 
La brochure technique est en cours de finalisation, en attente des dispositions de la brochure fédérale. La 
commission n’a pas encore le bilan de la réunion des commissions régionales avec la CNS.  

• Lyess El Karoui invité pour l’activité FreeStyle 
Une formation d’animateurs fédéraux a été mise en place cette année avec une bonne réussite.  
Une rencontre open style était organisée pour la deuxième année consécutive, et son succès est grandissant.  
Malika Mesrar rapporte le retour de la fédération sur le développement du FSG dans notre région. Dans 
l’esprit de la mise en place de cette discipline, l’aspect non compétitif était essentiel. L’organisation de 
rencontres est ambiguë : bien qu’aucun titre ne soit délivré et que le classement ne soit pas suivi de 
qualification, le format est proche d’une compétition avec des prestations évaluées par des « arbitres ».  

Il est rappelé que dès l’an prochain sera lancée l’activité « parkour ». Au contraire du FreeStyleGym, elle se 
déroule en extérieur, utilise des modules en dur, et a vocation à la compétition. Le projet fédéral ne sera 
connu qu’à l’automne. 

• Béatrice Coire pour l’Aérobic 
Bonne promotion de juges : 25 réussites pour les niveaux 1, 2, et 3, et 2 réussites au niveau 4.  
2 regroupements ont pu être organisés sur les 4 prévus. Ils se sont très bien passés, en parallèle d’une 
formation continue des entraîneurs sur les acrobaties. Néanmoins, l’information ne parvient pas à tous les 
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clubs. La commission va renforcer l’équipe d’organisation, questionner les clubs et partager davantage ses 
comptes rendus.  
La commission retient l’idée de monter une équipe régionale pour participer au FestiAero 2021 s’il a lieu. Le 
projet va être documenté pour soumission au Comité régional. 

La commission souhaite qu’une meilleure coordination des RTR soit mise en place quand des stages à 
destination des entraîneurs sont organisés ; beaucoup de thématiques sont pluridisciplinaires. 

Ce point sera à coordonner avec Jean-Yves. 

• Kathia Perrin pour le Trampoline 
L’année compétitive était bien lancée, avec des engagements en nette progression, tant en fédéral qu’en 
national. Une seule sélective régionale a pu être organisée avant l’arrêt de la saison.  
15 juges des niveaux 1 et 2 ont été formés.  

• Céline Allain pour le Tumbling 
2 compétitions ont été organisées cette saison. Travail en cours sur la Brochure Technique avec Éric 
Doussinault. 

• Sara Henocque pour la TeamGym 
La discipline est, comme l’AERO, intéressée par le partage de formation continue interdisciplinaire.  
Seules 32 équipes ont pris des engagements. Une finalité régionale sous la responsabilité du CRIF-Gym va 
être étudiée. 

• Yann Petitpas pour la GPT 
La commission regrette l’impossibilité de faire des statistiques sur les 17.000 licences, et la place du secteur 
Santé reste inconnue. Le CRIF-Gym va demander aux clubs d’apporter une attention particulière à l’activité 
cochée lors de la prise des licences. La fédération devrait modifier les références proposées.  
Les questions et demandes Handi justifient la préparation d’une brochure claire et documentée. Elle est à 
l’étude.  

• Stéphanie Robin pour la GR 
Les championnats de France individuels étaient finis avant l’arrêt de la saison. 130 gymnastes d’Ile-de-France 
étaient qualifiées, et ont récolté 9 podiums et 1 titre. Les ensembles ont juste eu le temps de démarrer leur 
saison en catégorie nationale.  
144 lauréats juges de niveau 1, 7 reçus au niveau 4. Belle promotion de cadres également, avec 34 diplômés 
et 22 qui finaliseront en septembre/octobre.  
2 master class ont été organisées, regroupant environ 30 gyms et 40 entraîneurs.  
Notons enfin qu’une gymnaste du pôle d’Évry, Manelle Inaho, a rejoint l’ensemble France. 

Toutes les commissions ont décidé d’attribuer prioritairement l’organisation des compétitions aux clubs 
désignés cette saison sur des compétitions qui n’ont pas pu avoir lieu, et qui souhaiteraient se positionner à 
nouveau. 

Malika Mesrar souhaiterait être invitée aux réunions de rentrée des commissions techniques. 

 
7. PSF 2020 

La commission d’attribution s’est réunie les 23 et 26 juin. Les demandes des clubs sont plus nombreuses 
cette année. Cependant, certaines étaient mal formulées et certains projets n’ont pu être validés. Malika 
regrette qu’un Comité Départemental n’ait pas soumis de dossier. Nous attendons les retours de la part de 
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la FFGym. Malika Mesrar demande aux Comités départementaux de transmettre les listes des clubs ayant 
déposé une demande. 

 
8. OPÉRATION QUALICLUB 

Présentation de Danièle Ayel, vice-présidente référente de la Commission régionale de labellisation. 

La formation d’accompagnateurs à distance puis en présence à Eaubonne a regroupé 10 candidats, fin juin, 
dans une très bonne ambiance. 1 référent a été désigné pour chaque département.  

Les distinctions Bronze pourront être validées sans visite. Pour les distinctions Argent et Or, des visites sont 
programmées dans les semaines qui viennent. L’instruction de chaque dossier nécessite un avis motivé du 
Comité départemental concerné. 

Malika Mesrar remercie Davy Roy et Ingrid Stutz, formateurs, Céline Allain, pour l’accompagnement, et la 
commission qui porte ce nouveau dispositif avec beaucoup d’enthousiasme et d’engagement. 

 
9. DRA 

- Le DRA pour le trampoline est présenté par Thomas Thibedore. Il résulte d’un travail important commun 
des salariés, des élus et des CTS. Le document est parvenu aux membres du comité directeur. Ce document 
analyse l’état du développement du trampoline en Île-de-France, en particulier du haut-niveau, et propose 
4 axes de développement :  

• Maintenir une structure régionale pour le haut-niveau à Bois-Colombes,  
• Assurer la relève des entraîneurs pour le haut-niveau,  
• Dynamiser l’activité TR dans la région,  
• Améliorer les conditions d’entraînement pour les clubs.  

Notre région a la chance de voir l’arrivée de deux CTS venant du haut-niveau en TR : Franck Bardy et Sébastien 
Martiny. C’est une opportunité inestimable au moment de relancer durablement le haut-niveau TR en Île-
de-France.  

La mise en place du dispositif suppose un budget de 10.200€ à la charge du Comité régional. La proposition 
est acceptée à l’unanimité du comité directeur.  

- Le DRA GAM poursuit sa mise en œuvre. L’objectif d’améliorer la dynamique GAM dans la région a déjà 
récolté ses fruits. Pour ce qui est de l’objectif de développer les liens entre secteur scolaire et clubs, les 
circonstances ont ralenti les actions. Un bilan à date doit être réalisé (Kamal). 

- Le DRA GAF : Le dispositif va continuer à être affiné grâce aux retours sur les actions mises en place. 

- Le DRA GR est sur la même dynamique. Un bilan à date doit être réalisé (Kamal). 

 
10. COLOSSE AUX PIEDS D’ARGILE 

Le maintien du contact a été difficile. Nous restons sur la programmation d’une intervention de l’association 
lors du congrès annuel.  
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11. AGENDA 

Le congrès annuel du CRIF-Gym est programmé pour le dimanche 4 octobre. Il se tiendra vraisemblablement 
au CREPS de Chatenay-Malabry. Suivant un format déjà rôdé, les commissions techniques se réuniront le 
matin, pendant que les dirigeants des clubs travailleront sur QualiClub. L’après-midi se tiendront l’assemblée 
générale annuelle et une assemblée générale extraordinaire ayant vocation à voter une modification des 
statuts rendue nécessaire par le déménagement du siège. 

Il est proposé de tenir une réunion du comité directeur avant le congrès d’octobre. Nous retenons la date du 
mardi 22 septembre pour une réunion que nous espérons pouvoir tenir à Suresnes. 

Pour rappel, les élections fédérales se dérouleront le 22 novembre. L’assemblée générale élective du 
CRIFGym est programmée le samedi 16 janvier à 16 heures. À l’issue de cette élection, le comité directeur 
élu se réunira pour désigner le bureau et valider les commissions techniques. 

 
12. QUESTIONS DIVERSES 

C’est avec grande tristesse que nous avons appris le décès de trois membres de la famille gymnique : Patrick 
Guerin, Jean-Pierre Bergeon et Gilles Lescauwier, tous trois connus pour leur engagement et leur 
participation active à la vie fédérale avec passion. 
Le comité régional présente ses plus sincères condoléances à leur famille ainsi qu’à leurs proches. 
 
 
Clôture de la réunion à 22h15. 
 

le secrétaire 

 
Denis Escaffré 

la présidente 

 
Malika Mesrar 

 
 

Concernant la formation continue, 13 formations « secteur entraînement et animation » ont été programmées mais 
10 ont été annulées faute d’inscrits.  
Pour le secteur « disciplinaire », 4 formations continues ont été maintenues avec les effectifs dépassés. 
 
Pour comprendre les raisons de ces désaffections, un questionnaire a été envoyé aux entraîneurs : les raisons sont :  

- un tarif élevé 
- des formules (3 jours de formation) contraignantes. 

Il est donc souhaité de proposer des formations continues à la journée et d’harmoniser les tarifs des formations 
produites par le CIFF ou les commissions techniques. 
 
Le bureau propose un tarif unique à 8 euros par heure de formation. 
Cette proposition, soumise au vote, est adopté à l’unanimité. 
 
Plan de communication CRIFGYM 
 
Suite à la démission de Stéphanie TARCHOUN qui cessera ses fonctions au 30 décembre prochain, ce point sera abordé 
lors d'une prochaine réunion. 
La manière de communiquer est parfois difficile : il nous faut mettre en place une vraie stratégie de communication. 
Le recrutement pour remplacer Stéphanie sera prochainement lancé, avec une fiche de poste plus axée sur la 
communication (diffusion annonce interne et externe). 
Kamal ARGAÏBI rend hommage à Stéphanie, très compétente, qui a couvert pléthore de missions, plusieurs disciplines. 
 
 
Compétitions inter départementales et régionales / rôles des délégués administratifs 
 
Il est important de déterminer le rôle du délégué administratif afin qu’il puisse savoir précisément à qui il a à faire.  
 
 
 
La séance est levée à 22 heures 45. 
 

Le Secrétaire Général, La Présidente, 

  
Eric Marsille Malika Mesrar 
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1. Annexe – commission GAM 

Bilan régional GAM saison 2019-2020 

 

Nombre de licenciés 

 

Engagements en compétition 

 
 

 
 

 
 
 

75 78 92 94 Total ID 77 91 93 95 Total ID
Nat 10 0 3 2 2 7 Nat 10 0 1 5 4 10
Nat 11 0 5 1 2 8 Nat 11 6 0 8 5 19
Nat 12 3 6 3 3 15 Nat 12 4 0 12 4 20
Nat 13 1 0 0 4 5 Nat 13 0 2 7 7 16
Nat 14 2 1 1 6 10 Nat 14 1 1 4 2 8
Nat 15 2 1 2 0 5 Nat 15 0 0 4 1 5
Nat 16 2 0 0 2 4 Nat 16 0 0 2 3 5
Nat 17 0 0 1 4 5 Nat 17 0 0 1 1 2
Nat 18 1 1 2 2 6 Nat 18 2 0 0 0 2

Nat 19/21 0 1 1 4 6 Nat 19/21 3 1 7 4 15
Nat +22 0 7 2 5 14 Nat +22 4 2 9 3 18
Nat B 15 0 2 0 5 7 Nat B 15 5 4 0 1 10

Nat B 16/17 4 3 0 0 7 Nat B 16/17 0 4 3 2 9
Nat B +18 2 3 3 1 9 Nat B +18 1 1 3 6 11

PR 7 2 5 1 3 11 PR 7 3 0 1 1 5
PR 8 2 3 3 9 17 PR 8 6 4 1 10 21
PR 9 2 7 11 9 29 PR 9 7 3 9 7 26

PR 10 2 7 8 7 24 PR 10 11 2 5 7 25
25 55 41 68 189 53 25 81 68 227

Engagements Départementaux Individuels

75 78 92 94 Total ID 77 91 93 95 Total ID
Nat A 10/11 0 0 0 0 0 Nat A 10/11 1 0 2 1 4
Nat A 10/13 0 2 0 1 3 Nat A 10/13 1 0 3 4 8
Nat A 10/15 1 0 0 4 5 Nat A 10/15 2 2 1 1 6

PR 7/9 1 3 4 6 14 PR 7/9 4 1 4 7 16
PR 9/10 1 2 1 3 7 PR 9/10 2 1 1 2 6

Nat B +12 1 2 1 4 8 Nat B +12 2 2 3 5 12
Nat A +12 2 0 0 1 3 Nat A +12 1 1 2 2 6

6 9 6 19 40 13 7 16 22 58

Engagements Départementaux Equipes Performance

75 78 92 94 Total ID 77 91 93 95 Total ID
Fed A 10/11 1 2 1 0 4 Fed A 10/11 0 0 0 1 1
Fed A 10/13 1 2 5 0 8 Fed A 10/13 3 2 1 2 8
Fed A +10 7 7 12 6 32 Fed A +10 7 4 6 7 24
Fed B 7/9 5 5 2 1 13 Fed B 7/9 3 4 5 10 22

Fed B 10/11 1 4 2 3 10 Fed B 10/11 5 1 4 5 15
Fed B 10/13 2 6 3 4 15 Fed B 10/13 2 2 4 3 11
Fed B +10 2 2 4 3 11 Fed B +10 6 1 3 5 15

19 28 29 17 93 26 14 23 33 96

Engagements Départementaux Equipes Fédéral
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Evolution des engagements : 

 
 

 
 

Cette saison les compétitions interdépartementales Individuelles et 
Performances ont pu se dérouler. Tout le reste a été annulé. 

Championnats du monde : Antoine Borello de Noisy-le-Grand termine à la 
14ème place avec l’équipe de France et 45ème en individuel. 

COMEGYM U16 : Adam Cogat à participé à cette compétition 
internationale avec l’équipe de France (4ème). Il se qualifie sur 5 finales et il 
termine 2ème au sol, 3ème au saut et 2ème à la barre fixe. 

Tournoi de Blanc Mesnil : 2 équipes du Crifgym ont participé à ce tournoi, 
nos équipes terminent 1ere et 5ème. En individuel Antoine Borello 1er au 
Concours Général, Killian Mermet et Zachari Hrimeche qui concouraient 
avec l’INSEP complètent le podium. 

Revue National d’effectif :  
Espoir :  Léo ROUBE (Noisy-le-Grand) 14ème 
  Nicolas JAOUEN (Franconville) 17ème  
Junior U16 :  Lorenzo SAINTE-ROZE (Noisy-le-Grand) 5ème  
  Quentin PROT (La Celle Saint-Cloud) 23ème  
  Nathan SERRAIN (Tremblay-en-France) 24ème  
Junior U18 :  Bellil SWAIMY (Tremblay-en-France) 5ème 

Formation des juges 
Niveau 1 89 présents 74 admis 
 Niveau 2  35 présents 24 admis 
Niveau 3   9 présents   7 admis 

 
NIVEAU 1 GAM : 
La formation des juges niveau 1 s’est déroulée dans les départements et 
l’examen a été organisé par la région le 1er décembre 2019 à Paris 
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NIVEAU 2 et 3 GAM : 
La formation s’est déroulée sur 3 jours complets de septembre à novembre 
et l’examen a été organisé par la région le 1er décembre 2019 à Paris 

Formation des Cadres 
La formation s’est déroulée du Lundi 17 au Jeudi 20 Février 2020 au 
Gymnase Emilie Le Pennec – Place Jules Hunebelle 92140 Clamart 

19 cadres ont participé à cette formation. A part l’incident que nous avons 
eu avec les 2 cadres et la présidente de Vaujours, la formation s’est bien 
déroulée. 

Les validations pourront se faire au retour des livrets de formations et de 
la validation de leur stage en structure ainsi que de l’obtention de leur PSC1 
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2. Annexe - commission GPT 

Vous trouverez ci-dessous, par discipline, les différentes actions menées 
depuis la rentrée de Septembre 2019, ainsi qu’une liste non-exhaustive de 
celles prévues sur la fin de saison.  
 
Point sur les licences 

 
Au 29 Juin 2020, 17864 licences en GPT sur la région, décomposées comme 
suit : 

• 9995 en Petite Enfance 
• 466 en Access 
• 3420 en GymSanté mais chiffre à relativiser, car biais dans les prises 

de licence 
• 862 en FreeStyle 
• 475 en TeamGym 
• 832 autres 

 
Encore une forte progression par rapport à la saison dernière. 
 
Il faut noter 2 biais à cette date : 

- en GymSanté, impossible de faire des statistiques réelles, un bug 
fédéral ayant basculé en GymSanté une partie des licences GPT 
adultes, et les clubs ne vérifient pas toutes leurs licences pour les 
réattribuer correctement. 

- Un problème récent sur les extractions de la base licence compte 2 
fois certaines disciplines. 

 

Il faut retravailler avec la fédération et notamment insister, en rajoutant 

une note peut être au document de prise de licence de la région à 

l’attention des clubs 

 
Autres points à noter. 

 
1/ Plans d’actions 

Réflexion mise en place à la rentrée sur la mise en page des différents plans 
d’action GPT, notamment dans un souci écologique et économique (pour 
rappel, mise en page permettant de ne pas réimprimer tous les ans des 
parties redondantes et uniquement les parties à renouveler tous les ans). 
Cet axe est maintenu et élargi au maximum, en Freestyle par exemple. 
 
2 / Réunions par discipline 
Cela a été variable selon les disciplines, notamment avec le confinement. 
 
En Freestyle, travail important de Lyess et Marlène Péron, avec commission 
de travail élargie, une petite dizaine de personnes maintenant intervenant 
lors des différentes réunions, en lien avec Céline Allain. Structuration de la 
discipline encore plus importante, en lien avec l’avancée fédérale sur les 
différents projets liés (intégration Parkour, création de filières fédérales 
nationales…) 
Avec le confinement, les dernières actions n’ont pas pu être mise en place, 
comme pour beaucoup, comme journée de découverte sur compétition 
Poussines Régionale. 
 
En Petite Enfance, pas de changements sur les commissions de travail. 
Le confinement a impacté la fin de la formation de certains candidats qui 
n’avaient pas encore validés la fin de l’examen CQP. Finalisé pour beaucoup 
en visio, il doit rester 2 ou 3 candidats, en Province qui ne souhaitaient pas 
faire la visio, et il faut s’organiser avec les structures territoriales 
respectives pour voir comment organiser le jury. Les autres actions ont été 
finies, peu d’impact de la crise. 
 
Session CQP 2020-2021 devrait être pleine au vu des premières inscriptions 
au niveau fédéral. 
 
GymSanté, travail avec Marlène Péron, cheffe de projet référente. 
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Impact du confinement avec annulation du dernier module de formation 
en Avril à St Maur. La fin du stage a été géré par S. Risler en collaboration 
avec la fédération. Une partie est compensée par de la visio mise en place 
par la fédération, récupération fin Aout-début septembre en réflexion… On 
devrait avoir une douzaine de personnes sur la région formées et certifiées 
à la rentrée de septembre. 
Il a fallu revoir les protocoles de jury et de certification, pour que la visio 
rentre dans les protocoles de certification (pour l’ensemble des formations 
CQP, BP et autres). 
Annulation de la journée de juin (cf FSG) de découverte, annulation de la ½ 
journée d’information à la DR prévue auprès des clubs. 
Ces actions sont reconduites normalement pour la saison prochaine, 
réflexion sur la mise en place d’autres actions de promotion, comme 
interventions lors d’AG départementales ou régionales. 
 
Autres disciplines : peu d’évolutions, avec notamment la difficulté à 
recruter du monde (et aussi de ma part la non mise en place des actions de 
relance que j’avais envisagé). 
À noter l’annulation des rencontres prévues cet été au niveau européen à 
cause de la Covid-19des reports sont déjà prévus sur l’année prochaine. 
À noter que je souhaite axer un travail important sur le Handi la saison 
porchaine, car on ressent une demande de fond, et au vu des premières 
recherches, on peut noter un manque d’informations et de formations. 
 
 
Qualiclub : mise en place du nouveau système de label, la commission se 
trouve impliquée par les labels Petite Enfance (existant) et GymSanté (à 
venir). 
La prime de 750€ du CRIF aux clubs labellisés PE, renouvelable tous les 4 
ans, reste d’actualité et de principe, mais sera peut-être reconsidérée en 
fonction de l’évolution du budget. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


